
УВАЖАЕМЫЕ
К РА С Н О Я РЦ Ы !

Нас всех, конечно, вол
нует проблема обеспече
ния продовольствием, пути 
ее решения.

Красноярский горком 
партии 26 мая приглаша
ет к диалогу со вторым 
секретарем горкома КПСС 
Владимиром Степанови
чем Кузнецовым. На воп
росы, замечания жителей 
краевого центра ответят 
также заместитель пред
седателя горисполкома, 
руководители городских 
управлений торговли и об
щественного питания, гор- 
плодоовощторга.

Звоните по телефонам: 
27-37-21, 27-33-10, с 10 
до 20 часов.
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В ПАРТИЙНОМ 
КОМИТЕТЕ

На заседании партийного комитета 18 мая рас
смотрен вопрос ‘о выполнении постановления парт
кома от 19.03.87 <0 совершенствовании стиля и 
методов оперативного управления учебно-воспита
тельным процессом вуза».

Заслушав и приняв к сведению информацию про
ректора по учебной работе коммуниста С. А. Под- 
леспого, справку комиссии парткома по подготов
ке вопроса, выступления приглашенных, партийный 
комитет отмечает, что на протяжении последних 
трех лет партийная организация института, ее пар
тийный комитет уделяют необходимое внимание 
вопросам учебно-воспитательного процесса как 
ключевому звену деятельности всего коллектива. 
11а заседаниях парткома трижды (1986, 1987,
1.988 гг.) заслушивался проректор по учебной ра
боте коммунист С. А. Подлесный, проректор по 
безотрывной форме обучения коммунист Д. Е. Кри- 
полуцкий (1987 г.). Вопросы управления учебно- 
воспитательным процессом и его перестройкой рас
сматривались при отчете на парткоме в 1987 г. 
ректора института коммуниста А. М. Ставера, 
а также в феврале 1989 г. на партсобрании инсти
тута.

В принятых постановлениях на указанных засе
даниях и собраниях отмечалось, что, несмотря на 
некоторое улучшение в работе подразделений ин
ститута, ректората и лично проректора но учеб
ной работе коммуниста С. А. Подлесного, по це
лому ряду направлений учебно-воспитательного 
процесса институт топчется на месте, прежде все
го это относится к качеству подготавливаемых спе
циалистов как интегральной оценке работы инсти
тута.

Принятая в 1987 г. партийным собранием инсти
тута программа развития вуза, не подкрепленная 
организационными мероприятиями и исполнитель
ской деятельностью структурных подразделений, 
выполняется недопустимо медленно. Вследствие 
низкой ответственности ректората и прежде всего 
проректора по учебной работе коммуниста С. А. 
Подлесного не выполнены основные пункты поста
новления парткома (март 1987 г.) по улучшению 
стиля и методов оперативного управления учебно- 
воспитательной деятельностью, а также постанов
ления парткома (март 1986 г, и апрель 1988 г.). 
Так, по-нрежнему не упорядочена система распо
рядительной и отчетной документации подразделе
ний, неэффективна система контроля и ответствен
ности за невыполнение установленных регламентов, 
распоряжений и приказов по учебно-воспитательной 
работе. Не выполнено постановление парткома от 
1986 г. в части отработки эффективных форм ор
ганизации и контроля качества подготовки специ
алистов и проведения занятий.

Не устранены основные недостатки в работе 
учебного отдела как центрального органа плани
рования учебного процесса, контроля и анализа хо
да и результатов обучения, а также серьезные не
достатки в составлении, оформлении и сроках вве
дения в действие расписания занятий. Не выпол
нены постановление парткома и пункт программы 
развития института в части централизованного рас
чета учебной нагрузки кафедр и соответствующего 
распределения штатов преподавателей и вспомога
тельного персонала.

Партком отмечает, что учебный процесс в ин
ституте должным образом не организован, продол
жает падать "исполнительская дисциплина препода
вателей и студентов, растет число правонаруше
ний, Ректором института коммунистом А. М. Ста- 
вером, проректорами коммунистами С, А. Подлес- 
ным, Д. Е. Криволуцкнм слабо повышается ответ
ственность и осуществляется спрос с руководите
лей всех уровней за улучшение обучения и воспи
тания студентов.

В постановлении партийного комитета работа рек
тората н его подразделений, руководящих учебно- 
воспитательным процессом в институте, по выпол
нению постановлений парткома, по совершенство
ванию учебно-воспитательного процесса, стиля и 
методов его управления признана неудовлетвори
тельной,

Учитывая важность ■ и настоятельную необходи
мость реального и решительного изменения ситуа
ции, необходимо рекомендовать ректору института
А. М. Стайеру укрепить руководство учебно-вос
питательным процессом. Предложить ему в месяч
ный срок разработать предложения по изменению 
кадрового состава и структуры управления инсти
тутом на уровне проректоров и руководителей 

(Окончание на 3-й стр.).

ПРОЕКТ ЗАКОНА 
ПОЛУЧАЕТ ПОДДЕРЖКУ

20 мая в Москве на
чал работу V II пленум 
ЦК ВЛКСМ . -

На рассмотрение пле
нума вынесены следую
щие вопросы: 1. О проек
те Закона Союза ССР 
«О молодежи н государ
ственной молодежной по
литике в СССР». 2. О 
проекте обновления дея
тельности Всесоюзной пио. 
нерской организации им.
В. И. Ленина. 3. Органи
зационные вопросы.

С проектом Закона Сою
за ССР «О молодежи и 
государственной моло
дежной политике в СССР» 
решено согласиться.
С учетом состоявшегося 
обсуждения внести зако
нопроект в Верховный 
Совет СССР.

Просить Верховный Со. 
вет СССР вынести про
ект Закона Союза ССР 
«О молодежи и государст
венной молодежной поли
тике в СССР» на всена
родное обсуждение.

Происходящие в об
ществе активные процес
сы, возникновение в свя

зи с этим новых проблем 
вызывают необходимость 
радикальных изменений 
деятельности комсомола, 
значительных перемен в 
его внутрисоюзном уст
ройстве.

Пленум Ц К ВЛКСМ  
постановляет: 1. Создать
комиссию ЦК ВЛ КС М  но 
подготовке изменений в 
Уставе ВЛ КС М  и предло
жений но - выработке 
Программы комсомола.
2. Рассмотреть в июле 
1989 года на пленуме ЦК 
ВЛ КС М  вопросы о состоя
нии дел в комсомоле, 
предложения комиссии по 
подготовке изменений в 
Уставе ВЛ КС М  и разра
ботке Программы комсо
мола, а также вопрос о 
проведении X X I съезда 
ВЛКСМ,.

Комсомолец! Принятые 
пленумом решения откры
вают перед тобой возмож
ность принять активное 
участие в подготовке из
менений в Уставе ВЛКСМ . 
Ждем от тебя предложе
ний по выработке Прог
раммы комсомола.

Такой парень
Время от времени, когда устаешь свидетельст

вовать о негативных сторонах жизни, возникает 
желание написать о чем-нибудь стоящем, напри
мер, о перспективном начинании или просто о хо
рошем человеке. О человеке - - интереснее всего. 
Субъект, разумеется, выбираешь сам. Но случа
ются и приятные, и неожиданные предложения.

Игорь Дрянных — студент электромеханичес
кого факультета (гр. 24-1) — герой моей зарисов
ки. В июне 1987 года Игорь был призван в ряды 
Советской Армии, Теперь май 1989 года, и на мо
ем рабочем столе лежат «Почетная грамота» на 
имя Игоря п благодарственное письмо его родите
лям. присланные с места службы. Значит, два ар
мейских года незряшные.

«...с первых дней своей службы Ваш сын пока
зал себя трудолюбивым, исполнительным и при
мерным воином. Он является отличником боевой и 
политической подготовки, в совершенстве ■ владеет 
военной техникой, активно участвует в обществен
ной жизни подразделения и части».

«...такие воины, как Ваш сын, являются золо
тым фондом Советской Армии».

Два письма-документа заботливые мамины ру
ки наверняка определят на вечное хранение в 
семейный архив, свидетельство сыновнего возму
жания, становления гражданина. Два эти докумен
та дают право преподавателям с военной кафедры, 
с которыми я беседовала, считать плодотворной 
свою работу по подготовке к армии; молодых ре
бят. А  я, в свою очередь, думаю, что нет ничего 
необычного в том. что интересный парень, хоро
ший студент стал отличным воином. Мне не хо
телось бы в отсутствие Игоря на примере его жиз
ни строить пирамиду журналистских рассуждений. 
Вернется — тогда и поговорим. О. КОЧЕТ,

12 мая в актовом за
ле КрПИ состоялась 
встреча трудового кол
лектива института с чле
нами китайской делега
ции, посетившей в те дни 
наш город. Целью визита 
китайских ученых было 
налаживание продуктив
ных и долговременных 
контактов с учеными 
Красноярска. Это вырази
лось, помимо всего про

чего, в их предложении 
ряду научных коллекти
вов города (в том числе 
и нашему) стать членом 
общества советско-китай
ского сотрудничества. 
Этот вопрос и встал на 
повестке дня встречи, 
состоявшейся 12 мая. 
Трудовой коллектив ин
ститута позитивно отреа
гировал на него. Китай
ские гости были встрече

ны с теплотой и радуши
ем, искренней заинтере
сованностью.

Сейчас наступило такое 
время, когда мы смотрим 
на нашего восточного со
седа не исподтишка, а 
открыто и прямо, развер
нувшись к пому всем кор
пусом, предстаем добро
желательными и уважи
тельными, протягиваем 
руку дружбы. Контакты 
с Китаем ширятся на

всех уровнях: и на уров
не городов-побратимов 
Красноярска и Харбина, 
и на уровне глав прави
тельств. Итог недавнего 
визита в К Н Р  М. С. Гор
бачева — официальное 
объявление о нормализа
ции советско-китайских 
отношений. В  дальнейшем 
успешном развитии этих 
отношений должен быть 
и наш вклад.
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В ТЕЧЕНИЕ 1988 года а институте проаодилась орга
низационная работа, связанная с повышением аффектив- 
ности проюдимых иселедоааний, ускорением внедрения 
результатов разработок в производство в условиях дейст
вия нового хозяйственного механизма, с том числе за 
счет привлечения производственных и научно-проиааодет- 
венных кооперативов. В 1988 году открыты двв отрасле
вые лаборатории; НИЛ ноаых компореционных материа
лов с металлической матрицей (ОНИЛ НКМ ) на базе за
вода-втуза; НИЛ зерноперерабатывающего и хлебопекар
ного оборудования на базе головного института и Мин- 
хлебопродукта РСФСР. А  также открыта проблемная НИЛ 
ультрадисперсных материалов, создан ВНТК на базе дей
ствующего УНПК, две лаборатории на базе КрПИ и ПО 
«Искра», ПО «КРТЗ», На условиях частичной окупае
мости создано СКТБ на М СФ , ведущее работы по изго
товлению конструкторской документации НИР института.

НАУЧНО - исследователь- вузу в целом выполнены, 
ские работы ведутся по еле- Объем НИР составил 7243 
дующим утвержденным Мин- тысячи руб., что на 28и/0 
вузом РСФСР направлениям, больше, чем в 1987 году.

1. Создание новых высоко- Объем госдоговорных НИР 
дисперсных материалов и составил 132 тыс. руб., хоз- 
технологий получения изде- договорных НИР — 7111 тыс. 
ЛИЙ И З  НИХ, pyg f головным институтом

2. Технология переработки выполнено НИР объемом 
канско-ачинских углей и pa- 4850  тыс ру6 f втузом _  
циональное использование 2010 тыс. руб., Абаканским 
энергоресурсов Красноярск- фИЛИалом _  зоо тыс. руб.,
г 0 .крзя‘ ,  Кызылским филиалом — 834. Разработка и оптимиза- тыс _ g
ция управления, технологии, в - [ | 88 год в вузе выпол_ 
оборудования ГПС для ма- нялось 214 в том числе
шиностроения и цветной ме- 164 п0 хоздоговорам с пред- 
таллургии Красноярского Приятиями, завершено 53 те-
крзя' мы. Число НИР, выполняе-

5. Исследование карьерных мь|х по планам эКОномиче- 
зкекаваторов и роторных ского и социального разви. 
комплексов, специальных тия рСФСР и СССР _  60 
подьемно-транспортных са- обьемом финансирования 
моходных машин с целью по- 4286  тыс б п0 планам и 
вышения производительно- программам АН СССР _  
сти и эксплутационной на- 16 тем (328 тыс. руб) по 
дежности в условиях КАТЭКа 
и Сибири.

6 . Создание сложных си
стем управления и АСНИ

обьектов
САПР.

применением
IIUOI О IV I му ivurmi//, I III//-

7. Создание модульных и другие-  30 тем (555 тыс. 
роботов с волновыми меха- pyg ^  ро планам от1раслевых

Факультет План Факт
1, РТФ 1050 1155
2. МТФ 930 1129
3. ФАВТ 1030 1007
4. ЭМ Ф 580 489
5. ТЭФ 380 385
6 . М СФ 205 180
7. АТФ 180 230

Таким образом, ФАВТ, 
ЭМ Ф, МСФ не выполнили 
собственных планов. Впрочем, 
о планировании в условиях 
действия нового хозяйствен
ного механизма несколько 
слов будет сказано позднее.

Основные результаты раз
работок следующие. По пла
ну предстояло внедрить 48 
тем, фактически внедрено 50 
тем, план внедрения выпол
нен по всем позициям. От 
реализации НТП получен эко
номический эффект 3390 тыс. 
руб. Примеров широкомас
штабного внедрения разрабо
ток можно привести лишь не
сколько; разработка крановых 
захватов для перестановки 
анодных штырей электроли
зеров (Востоков О. К.); адап
тивные шпиндельные головки, 
обеспечивающие высокоско
ростную, высокочистую обра
ботку деталей на металлоре
жущих станках (Шатохин 
С. Н.).

Результаты разработок бы
ли представлены на 10 вы
ставках, в том числе на двух 
международных «Инвекс-88» 
(ЧССР, г, Брно) и «Наука 
и техника в СССР» (КНР, 
г. Пекин). На 10-й Между
народной выставке изобрете
ний и технических новинок 
«Инвекс-88» были представ
лены 4 разработки института: 
адаптивная шпиндельная го
ловка; адаптивные гидроста
тические подшипники; привод 
системы автоматического угн 
равления с волновой переда
чей; устройство для измере
ния неравномерности воздуш
ного зазора. На выставке в 
Китае экспонировалось 7 
разработок института: цент
робежная мельница-активатор 
ЦМА-02; комплекс радионави
гационной аппаратуры «Кра- 
бик-Б»; прибор для воспро
изводства изображений в 
условных цветах с электрон-

нансирование НИОКР из гос
бюджетных источников. Воз
можно, что упоминание 
теперь госбюджета в 
числе источников финансиро
вания покажется отступле
нием от хозрасчета, но если 
привести в качестве примера 
практику уж очень «хозра
счетных» американских ча
стных университетов, где 
НИОКР более чем на две 
трети финансируется госу-

ловий воспроизводства науч
ного потенциала в связи с 
переходом отраслей, форми
рующих материально - техни
ческую базу наук, на новые 
условия хозяйствования. В 
связи с этим возможно зна
чительное «удорожание» нау
ки, а это в условиях сниже
ния платежеспособного спро
са на новые знания еще бо
лее обострит проблемы раз
вития научного потенциала.

НАУКА
И

ХОЗРАСЧЁТ

комплексным научно-техни
ческим программам ГКНО 
СССР и Минвуза РСФСР 
«САПР», «Энергия», «По- 

промышленных и автономных рошковая металлургия», «Ро-П hi QI/TOD Л П ГМ Л К Л OLJ QUIA Ct ИЛ 1
боты», «Датчики», «Надеж
ность конструкций», «АСНП»

министерств — 32 темы
(1115 тыс. руб.).

Выполнение плана 1988 го-

низмами.
8 . Проблемы теории и прак

тики коммунистического 
строительства.

9. Кубантурные формулы и да можно наглядно проде
теория групп. монстрировать на примере

Плановые задания 1988 го- следующей таблицы (в тыс. 
да по тематике и объему по руб.).

Превышение 
+105(10%) 
+199(аа%) 
—23(20%) 
-91(16%) 
+5(1,5%) 

-25(12%) 
+50(27%)

ным редактором кадра «Ком- 
би-Т»; адаптивная шпиндель
ная головка; эффективные 
ПАВ на основе отходов дре
весины; бигармонический дви
гатель. Кроме того, КрПИ 
участвовал в 4 выставках 
ВДНХ, где экспонаты были 
отмечены медалями и дипло
мами.

Сейчас в Индии проходит 
выставка «Изобретения 
СССР», где наш институт 
является ведущим, и готовится 
выставка в СФРЮ , где мы 
также являемся ведущей ор
ганизацией Минвуза РСФСР. 
С компаниями КНР подписа
но 5 протоколов-намерений, 
ведется активная работа по 
созданию совместного совет
ско-китайского предприятия, 
сейчас мы готовимся к прие
му двух китайских научно- 
технических делегаций, гото
вится группа ученых нашего 
института для поездки в Ин
дию. Мы находимся лишь 
в самом .начальном этапе 
международного сотрудниче
ства, и в этом направлении 
нам предстоит еще очень 
многое сделать. А пока на
чата деятельность по уста
новлению и развитию внеш
неэкономических связей. В 
связи с этим изменены фун
кции ПИО, который преобра
зован в отдел международ
ных связей и информацион
но-патентной работы.

Введение хозрасчетных от
ношений породило целый 
комплекс проблем, от реше
ния которых зависит судьба 
как отдельных коллективов, 
так и института в целом.

Центральный момент раз
вития экономических отноше
ний в области НИОКР — от
каз от практики экономиче
ского содержания науки и пе
реход на финансирование 
проблем. Это сейчас госу
дарственная практика — фи-

дарством, то этот тезис кра
мольным не окажется.

Поэтому переход к само
окупаемости и самофинанси
рованию, что эквивалентно 
сбалансированности доходов 
и расходов как текущих, так 
и капитальных, заставляет 
учитывать все источники до
ходов. Поэтому не следует 
отождествлять доходы и 
объем хоздоговоров, заклю
ченных на предприятии. Хоз- 
договоры — лишь один из ис
точников доходов. Наряду с 
ними наш доход формирует
ся и за счет средств госбюд
жета-(а их на 1989 год у нас 
230 тыс. руб.) при выполне
нии госзаказов, региональных 
(краевой, городской) бюдже
тов, при реализаций регио
нальных программ, отрасле
вых фондов науки и техники.

Далее, снижение затрат на 
НИОКР объясняется еще и 
тем, что монопольные поло
жения предприятий, концен
трация воспроизводственных 
решений в центре не способ
ствовали формированию на 
уровне предприятий культуры 
«вложений в будущее», ус
ловия легкого сбыта продук
ции не стимулировали пред
приятия к совершенствованию 
продукции, применению но
вых технологий и техпроцес
сов. В результате стабильный 
спрос сохраняется лишь на 
НИОКР, обеспечивающие 
экономию ресурсов в рам
ках существующих техноло
гий. Таким образом, опас
ность грозит главным обра
зом исследованиям фунда
ментального и поискового 
характера, возможно, и не
эффективным для отдельного 
предприятия, но крайне необ
ходимым в целом.

Другая опасная тенденция 
— возможное ухудшение ус-
Факультет Контрольные 

цифры
1. РТФ 2667
2. М ТФ 1219
3. ФАВТ  1556
4. ЭМ Ф  833
5. М СФ 330
6 . Т ЭФ  460
7. АТФ 339
Каково же фактическое со

стояние дел на сегодня, ка
кова структура плана и какие 
выводы, конечно, предвари
тельные, можно сделать се
годня? Хоздоговоры заклю
чены с 61 организацией края 
и страны, годовой объем до
говоров 5,0 млн. руб. С ме
стными предприятиями заклю
чены договоры объемом око
ло 9 млн. руб. из общего 
объема 14,5 млн. руб., 
среднегодовой объем догово
ра составляет 5Т>€ тыс. руб., 
что выше среднеминистерско
го показателя. При этом три 
факультета — ЭМ Ф, АТФ, 
М СФ — имеют договоры, 
среднегодовые объемы кото
рых ниже среднеинститутско
го показателя: ТЭФ  — 95,2
Факультет Общее число

РТФ
ФАВТ
Т ЭФ
ЭМ Ф
АТФ
М СФ
МТФ

21
15

5
10
8
8

22

Это проблема общесоюзная и 
решение ее видится в осу
ществлении госбюджетного 
финансирования, как это де
лается в развитых западных 
странах.

Объемы централизован
ных фондов определяются
целями и возможностями го
сударства, децентрализован
ные — платежеспособным 
спросом на новые знания со 
стороны других потребите
лей. Различные источники 
доходов должны быть неза
висимыми, и общие объемы 
и структура доходов должны 
быть интересны лишь само
му коллективу исследовате
лей да финансовым органам. 
Появление в институте соб
ственных в полном смысле 
этого слова средств дает 
возможность проводить ини
циативные НИР за счет этих 
инновационных фондов, в 
смете доходов и расходов на 
1989 год небольшой обьем 
на эти цели предусмотрен 
(60 тыс. руб.). По мере на- 
к о п л е н и я  собственных 
средств, естественно, нужно 
большие суммы предусматри
вать на эти цели.

Теперь о плане НИОКР на 
1989 год. Предложения ка
федр (контрольные цифры), 
если их принять за основу, 
предусматривали объем хоз
договорных исследований в 
7,515 млн. руб. По причинам, 
о которых я уже говорил, 
план работ и смета доходов 
и расходов составлены, ис
ходя из объема выручки НТП 
в 6 млн. руб., из них го
ловной институт имеет 5,6
млн. руб., Абаканский фи
лиал — 330 тыс. руб., Кызыл- 
ский филиал — 70 тыс. руб.

На 15.04.89 г- соотношение 
контрольных цифр и факти
ческого объема выглядит сле
дующим образом.
Фактический Процент 

объем выполнения 
1428 53,5

1104 90
940 60
392 47
306 92,7

476 103
320 94

тыс. руб., ЭМ Ф  — 49,2 тыс. 
руб., РТФ — 68 тыс. руб., 
АТФ — 40,0 тыс. руб.,
ФАВТ — 62,7 тыс. руб., 
МСФ — 38,2 тыс. руб., МТФ 
— 50 тыс. руб.

Анализируя вклад факуль
тетов в решение региональ
ных задач, приходим к очень 
интересным выводам. В це
лом на 2/3 договоры нацеле
ны на решение региональных 
задач и заключены с местны
ми предприятиями и органи
зациями. Практически пол
ностью отсутствуют связи с 
предприятиями машинострои
тельного комплекса: заводом 
комбайнов, заводом «Крас- 
лесмаш», КТМЗ и др. Распре
деление числа договоров по 
заказчикам таково:

Местные Иногородние
заказчики заказчики 

15 6
11 6

5 0
6 4
6 2

6 2
10 12

По итогам первого кварта- в условиях хозрасчета работ 
ла года обьем выполненных составил 662 тыс, руО. (рост

5%), рост заработной пла
ты по сравнению с первым 
кварталом прошедшего года 
составил 30%, значительно 
(в 2,2 раза) выросли наклад
ные расходы (со 109 до 277 
тыс. руб.). Наблюдается еще 
одна тенденция, заключаю
щаяся в проявлении группо
вого эгоизма — желание пе
реложить расходы на центра
лизованную часть ФНТСР 
при экономии собственной 
части.

С какими же проблемами 
мы столкнулись и какие ви
дятся пути решения их? Как 
уже было сказано, в конце 
прошлого года был создан со
вет научных руководителей, 
который собирался трижды — 
одно заседание организацион
ное и два рабочих. Сейчас 
нащупываются формы работы 
СНР, в состав которого из
браны 29 человек: ведущие 
ученые, представители проф
союза и администрации.

Первый вопрос, вызываю-, 
щий большие споры, — ут
верждение сметы доходов и 
расходов. В этом году СНР 
был поставлен перед фактом 
значительного объема работ 
перед сложившимися затрата
ми на содержание АУП и 
НПП. После долгих дискус
сий сметы были утвержде
ны, и приказом по институту 
были закреплены экономи
ческие нормативы на 1989 
год.

Итак, для облегчения фи
нансового состояния НИСа, 
увеличения доли свободных 
средств в ФНТСР необходи
мо принимать действенные 
меры по уменьшению доли 
накладных расходов, прихо
дящихся на капитальный 
ремонт, проректору по АХЧ 
т. Заблоцкому А. П. надо 
взвешенно подходить к сос
тавлению плана на 1990 год 
с учетом финансовых воз
можностей госбюджета и 
НИСа — таково решение 
СНР от 23 марта 1989 года.

Следующий очень важный 
вопрос — перевод на хоз
расчетные отношения АУП 
и НПП. Сейчас подготовлен 
и согласован с СНР проект 
приказа о новом порядке со
держания АУП за счет от
числений от хозрасчетного 
дохода. По замыслу, новый 
порядок содержания АУП 
включает личный интерес 
каждого работника и позво
лит уменьшить долю ЕФОТ, 
изымаемой у коллектива 
разработчиков. Что касается 
перевода на хозрасчет та
ких подразделений, как от
делы метрологии, стандарти
зации и ОМС и ПИР, то 
здесь ситуация такова: ру
ководители, в свое время 
голосовавшие за перевод на 
договорные отношения,
сейчас отказываются заклю
чать эти договоры.

Третья проблема отражает 
противоречие между харак
тером1 научного труда и сло
жившимися производственны
ми отношениями. Ясно одно, 
что в условиях нового хо
зяйственного механизма воз
можности директивных ме
тодов управления исчерпаны. 
Изменение условий требует 
и изменения структуры уп
равления проведением
НИОКР. Конечно, при вся
ком изменении структуры 
необходимо учитывать то 
обстоятельство, что чем ква
лифицированней труд, тем 
чувствительней он к несво
боде. Поэтому загонять про
тиворечия внутрь нельзя, не 
будем врать, что все у нас 
хорошо. Необходимо при
нять меры.

Начнем с того, что нам на
до решить вопрос, целесо
образно ли в качестве сове
щательных органов иметь 
два совета: НТС и СНР. В 
оба совета входят практи
чески одни и те же лица. Не 
является ли лишним один из 
них? Ответ на этот вопрос 
надо давать уже сегодня. 
Усложнение структуры не 
приведет к упрощению про
цедуры принятия управлен
ческих решений. Я предла
гаю оставить лишь один со
вет — СНР, как орган, имею
щий реальную власть и влия
ние на деятельность науч

ных коллективов разработчи
ков, на организацию, струк
туру, планирование НИР.

С целью упорядочения 
хозрасчетных отношений 
предлагается создать хоз
расчетные структурные еди
ницы — лаборатории — с 
открытием лицевых счетов 
каждой из них. Это приве
дет к упорядочению взаимо
отношений с конкретными 
лицами — начальниками ла
бораторий, несущими полную 
ответственность за дела ла
боратории. Появление новой 
структуры — лабораторий — 
позволит нам браться за 
разработку крупных комп
лексных проблем, улуч
шится взаимодействие меж
ду отдельными подразделе
ниями и коренным образом 
изменятся функции АУП 
НИСа. Функция контролера 
должна замениться, на мой 
взгляд, на функцию органи
затора и координатора про
водимых НИОКР.

Далее, рассмотрим еще 
одно противоречие: к ве
ликому сожалению, система 
бухгалтерского учета отста
ла от условий хозрасчета. 
Возникает парадокс — что 
разрешено условием' работы 
по второй модели хозрасче
та, запрещено замшелыми 
инструкциями по бухгалтер
скому учету. Полагаю, что 
такая ситуация сложилась 
не только у нас. Такое поло
жение — во всех без исклю
чения вузах страны, и 
необходимы кардинальные 
меры по нормализации си
туации со стороны ХНО 
Минвуза РСФСР.

Развитие внедренческих 
работ сдерживается отсутс
твием опытно-эксперимен
тального производства. Наши 
усилия по открытию финан
сирования на проектирова
ние по нашему техническому 
заданию и строительство
ОЭП с привлечением ре
сурсного обеспечения от
раслевых министерств пока 
не дают результата из-за
позиции МПСС. Выходом 
из положения является прив
лечение к такого рода рабо
там по1 внедрению результа
тов разработок низкорента
бельных предприятий города 
и края, список которых пред
ставит нам ГлавПЭУ край
исполкома.

Несколько слов о плани
ровании НИОКР, как хоз
договорных, так и госбюд
жетных. На сегодня план 
НИОКР является «авоськой», 
куда собраны работы, пред
ложенные подразделениями. 
Полагаю, что функции 
НИСа в этом направлении 
должны быть изменены, и 
одной из основных функцио
нальных обязанностей долж
но стать составление перс
пективных достаточно долго
временных планов с учетом 
приоритетов, с предусмат
риванием источников финан
сирования, в том числе и 
из собственных средств. Не
обходимо коммерческую 
деятельность института пос
тавить таким образом, что
бы выпуск товаров народно
го потребления покрывал 
рост заработной платы. Это 
возможно за счет создания 
ассоциации кооперативов, 
действующих в институте. 
Давать более подробные 
сведения об этом я пока не 
имею возможности, скажу 
лишь, что в ближайшее вре
мя будет проведена эконо
мическая и юридическая 
проработка этих вопросов.

8  заключение несколько 
слов о центре НТТМ,' соз
данном при СКБ «Союз». 
Уверен, что этот шаг весь
ма полезен, так как откры
вает возможности широкого 
привлечения студентов к 
решению инженерных задач. 
Необходимо за счет собст
венных ресурсов дать воз
можность начать работы 
этого центра по техническим 
заданиям НИСа для соз
дания устройств и систем, 
теоретические проработки 
которых уже сделаны.

В. г л и н ч и к о в ,
начальник НИСа,
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НАСЛЕДИЮ РЕРИХА 
ПОСВЯЩАЕТСЯ

«Новое политическое народной акции, подчерк- 
мышление было во мно- ну л Сидоров, рериховские 
гом подготовлено передо- принципы в отношении 
вой общественной мыслью культурного наследия 
прошлого, в том числе и человечества стали нор- 
деятельностью выдающе. мами международного 
гося русского мыслителя, права. Положения Гааг- 
художннка и ученого Ни- екой конвенции и се- 
колая Рериха», — сказал годня продолжают оста- 
ректор Дипакадемии МИД ваться важным фактором 
СССР О. Пересыпкин на в борьбе миролюбивых 
недавнем научно-практи- сил против угрозы ядер- 
ческом семинаре в Моек- ной войны,, за сохранение 
ве — «Творческое насле- мировой цивилизации, 
дне семьи Н. К. Рериха и «Рериховское насле- 
гуманизацня международ- дие — это результат 
ных отношений». Семи- деятельности всей семьи 
пар был организован сов- Рерихов, составляющей 
местно Дипакадемией единое целое, где'каждый 
МИД СССР, ССОД, Ин- ее член дополнял иобога- 
ститутом востоковедения щал друг друга и вносИл 
АН СССР и Союзом писа- в общее дело свой не
телей СССР. повторимый вклад», —

Николай Рерих одним отметила кинодокумента-
нз первых выдвинул идею г™рвевре“ ер Надежной о том, что все памятники г°Р ьевца- падежной
культуры на Земле явля- ^ V p T x T  - Е л 1 н а

'человечества! Э т Г ^ д е щ  &BaH0BHa которая ”  
сказал заместитель пред- даучны^^изеюкани^3^ 1-
седателя ССОД Ю. Смир- ’Д ™  ВКлад в твортеский нов, вызвала широкое дви- н в.клад в 1Ворче i
жение мировой общест- довей — Ю ш я  Николае- 
венности в защиту намят- выдающегося восто-
ников культуры, которое Воведа и Святослава Ни- 
Ж “ г° д нолаевича. широко иэ.ео-

“ ш о ™ Г “ еляИ 
родного Пакта по охране проникнутое ' чувством 
исторических памятников -у 'А У,
и культурных ценностей в творческое наследие
условиях вооруженных рУ р отметил на Асе.
н“ 1 ” к к Г ^ ИрихаГ0 динаре д о кт^  философ- название пакта периха. ских наук Б. Ерасов,

Писатель В. Сидоров, учит взаимопониманию и 
посвятивший ряд своих дружбе между народами, 
книг исследованию твор- Ведь человек живет в 
веского наследия Рериха, среде создаваемых им 
отметил, что важным прак- духовных ценностей, и 
тическим шагом в разви- сегодня речь должна идти 
тии гуманистических идей, не только о выживании 
заложенных в Пакте Ре- человечества в целом, но 
риха, явилось принятие в и о сохранении мировой 
Гааге в 1954 г. Междуна. культуры, ее нравствен- 
родной конвенции о ных, гуманистических и 
защите культурных цен- научных традиций, 
ностей в случае вооружен* В. ЛАНКИН,
ного конфликта. В  резуль* А. ПАВЛОВ,
тате этой крупной между- (АПН)

В ПАРТИЙНОМ КОМИТЕТЕ
(Окончание. Начало на 1-й стр.).

крупных отделов для коренного улучшения каче
ства подготовки специалистов. Предложения рас
смотреть на парткоме (ответственные — члены 
парткома А. М. Ставер и В. И. Темных).

Указать члену парткома И. Л. Дубровскому, сек
ретарям партбюро и деканам факультетов на мед
ленное выполнение постановления партийного соб
рания института от 28.02.89 по повышению каче
ства учебно-воспитательного процесса. Предложить 
первичным партийным организациям провести в 
мае-июне этого года открытое партсобрание с по
весткой «О повышении ответственности коммуни
стов в укреплении исполнительской дисциплины, 
порядка и организованности» (ответственный — 
сектор организационно-кадровой работы Г. Н. Ли- 
маренко).

Рекомендовать ректору института коммунисту
А. М. Ставеру не упускать из поля зрения внут
ренние проблемы института, целенаправленно и по
следовательно способствовать их решению.

Парткомом рассмотрены и другие текущие воп
росы.

МИКРОКЛИМАТ ГРУППЫ
Эта группа от других не 

особенно отличается, 
только вот чувствуется ка
кая-то теплота отношений 
между ребятами. Если 
дальше говорить о харак
терах, надо сказать, что в 
большинстве сЕоем эти 
ребята очень добрые, от
зывчивые. Речь идет о 
группе теплоэнергетичес
кого факультета 78-1.

РЯДОВЫЕ СТУДЕНТЫ
коллективе создана ат
мосфера нетерпимости к 
негативным явлениям. 
Лекции, практические за- 
иятпя, лабораторные рабо
ты, семинары, подготовка

к сессии — повседневный 
труд студентов. В  этом 
они всегда могут рассчиты
вать на помощь высоко
квалифицированных пре
подавателей, таких, как

тонко знающий и чувст
вующий, в какой момент 
нужны студентам помощь, 
доброе слово, поддержка, 
И не случайно видят ре
бята в Клавдии Петровне 
не только своего курато
ра, но и старшего това
рища, наставника.

Не только учебой и об
щественной работой жи
вут студенты. Рука об ру-

Немало постарался для 
того, чтобы создать в груп
пе коллектив и здоровое.: 
общественное мнение,;;:
староста Юрий Сед-i
ляров. В беседе с ним|
в редакции Юра подни-| 
мал наболевшие вопросы ] 
студенческой жизни, са- ( 
моуправления, комсомо-1 
ла, посещения занятий,! 
в общем, всего того,!
что волнует не только его!
как старосту и студента, | 
но и всех нас.

Успеваемость в этой j
группе намного выше, чем ] 
в других группах тепло-] 
энергетического факуль
тета. И не случайно. Ведь \ 
большинство студентов 
занимаются только на «хо
рошо» и «отлично»; в

К. П. Томкус, А. В. Ва
сильева, Н. И. Втюрин, 
JI. С. Черникова. По
тому и с хорошими ре
зультатами закончила 
первую сессию группа 
Т78-1, и заняла первое 
место. на факультете. 
Студенты Э. Бугрин,
A. Баранкин, В. Братчи
ков, Т. Лариошкина,
B. Лариошкин, Ю. Седля- 
ров учатся на «хорошо» 
и «отлично».

Активность в общест
венной жизни проявля
ется участием в худо
жественной самодеятель
ности, в днях науки. Ла
риса Петряшова и Елена 
Панова выступали на 
общеинститутской конфе
ренции по проблемам 
культурной жизни страны. 
В  группе проведена кон- 
среренция по теме «Пар
тия в годы Великой Оте
чественной войны». Сту
дентами были подготовле- 
йы шесть докладов, все 
они прослушаны и полу
чили высокие оценки.

Высокий вклад в спло
чение группы и повыше
ние качества знаний внес
ла куратор Клавдия Пет
ровна Томкус, человек,

ку идет с ними спорт 
где они достигли доста 
точно высоких результа 
тов, Совсем недавно груц 
па вошла в первую десят 
ку (седьмое место) ко 
манд института по фут 
болу, четверо играют в 
хоккейной команде.

Читатели, наверное, 
помнят репортаж с твор
ческой выставки ТЭФ, 
которая проходила в рам
ках дней факультета 
(«Политехник» №  16 от 
26 апреля). Большое вни
мание привлек стенд с по
делками Татьяны и Вик
тора Лариошкиных. По 
словам К. П. Томкус, Ла- 
риошкины — запевалы 
всех хороших дел. Везде 
они успевают — и в  уче
бе, и в общественной 
жизни, и в воспитании 
маленькой Александры...

Не все, конечно, уда
лось рассказать о группе, 
но, думаю, главные штри
хи изложены.

Хочется пожелать ребя
там всегда и везде быть 
первыми, не растерять 
своих ценных качеств и 
крепко дружить.

М. ПЕТРОВА, 
Фото автора.

Еще не устав от сегодняшней моды, мы любопыт
ствуем — а что будут носить завтра? I I  пусть мы 
не сразу воспринимаем новые модные веяния, пусть 
порой и не радуют они... Но мода все же привлека
ет нас — мы ждем ее неожиданностей и ее очарова
тельных сюрпризов.

Мода завтрашнего дня не раз заставит нас вспом
нить о прошедшем, навеет ассоциации 20— 40-х го
дов нашего столетия, углубится даже в X V II I  век или 
просто повторит моду на брючные костюмы! Многие 
помнят, какой восторг вызвали эти женские комплек
ты. Настоящий бум! Сегодняшние брючные костю
мы, конечно же, не ссвсем похожи на одежду двад
цатилетней давности.

Самые острые предложения модельеров — эф
фект «как бы». Пиджак, как бы надетый на пиджак, 
жилет под чем-то, напоминающем блейзер, а также 
двойные отвороты, «ложные» детали. Мотив «ретро» 
возникает и в костюме с удлиненным пиджаком, за
тянутым поясом. Воротник украшается театрально- 
огромной перелиной — либо из меха, либо из той же 
ткани. Интересно смотрятся пиджаки с глухой зас
тежкой маленького двойного воротничка.

И все же главное в брючном комплекте — это, 
естественно, брюки. Именно они предлагаются мо
дельерами на будущий сезон как самый модный 
элемент женского гардероба. Брюки мужского сти-

КУДА ПОДУЕТ 
ВЕТЕР МОДЫ?

ля, широкие, прямые по всей длине, с отворотами 
или без них. Такие любила носить Марлен Дитрих... 
Брюки с мягкими складками у пояса, без стрелки,' 
широкие, как бы спадающие на обувь, либо укоро
ченные. Широкие брюки с трикотажными манжета
ми в резинку, с застежками в низках, узелками и 
пуговицами на уровне щиколоток. Пояса всех брюк 
плотно облегают чуть завышенную талию. Приши
ваются (или пристегиваются) высокие корсетные 
пояса.

А  как же любимые нами всеми джинсы? Они, 
без сомнения, останутся в гардеробе. В  1989 
году — это не только сильно обтягивающие брюки-
трубочкн из ткани «стретч», но и свободные в 
бедрах джинсы — с завышенной линией талии, 
подчеркнутой широким поясом. Карманы украша
ются вышивкой, каймой.

Поговорим немного о традиционных женских 
костюмах. В  моде «маленькие костюмы» с элемен
тами асимметрии, комбинированными вставками,

Юбка плотно облегает фигуру — почти как корсет, 
Предлагаются костюмы в «голливудском стиле» — 
с отстающими, спадающими на плечи, закругленны, 
ми воротниками, перелинами. Талия туго затянута 
поясом-ремнем с пряжкой. Нередко iia груди ’ — 
вставки из другой ткани. Встречаются костюмы, 
жакеты которых похожи на укороченные плащи с 
обозначенной талией, а юбка — с многочисленны
ми складками. Ткани — шерстяные, мягкие, прек
расно драпирующиеся, гладкокрашеные, цвета - - 
cepoi-бежевые и золотисто-коричневые.

Мода настолько разнообразна, что на пороге 
21-го столетия может смело возвратить нас и 
прошлым векам. Возможно, заставит вновь посмот
реть на шитье, как на высокое искусство. И если 
кто-то на самом деле верен рукоделию, его любовь 
найдет свою отраду в «старине прекрасной».

Мы бегло перечислили лишь некоторые предложе. 
ния зарубежных модельеров. И пусть вас не сму
щает, если вам что-то показалось не так или что- 
то вовсе не понравилось. Куда бы ни дунул ветер 
моды будущего сезона, пусть он научит вас основ
ному — умению ориентироваться в мире моды и 
выбирать из нее то, что подойдет именно вам.

Г. А ВЕТ Я И ,
(По страницам зарубежных журналов мод).
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ИТОГИ «РО К-П ЕР И Ф ЕРИ И »
Наша газета ранее анонсировала фестиваль рок- 

музыки Сибири и Дальнего Востока «Рок-периферия-89». 
Он проходил с 21 по 23 апреля в ДКиТ медпрепаратов. 
В этом красочном музыкальном шоу приняли ’ участие 
группы и солисты из Новосибирска, Барнаула, Красно
ярска, Иркутска, Владивостока, Хабаровска, Магадана и 
других городов. Вне конкурса в качестве гостя фести
валя перед многочисленными зрителями выступила 
свердловская группа «Отражение».

Приятно удивила группа «Дядя ГО» из Барнаула: 
прекрасный вокал, интересные оригинальные тексты, 
профессиональное владение инструментами.

Открытием для красноярского зрителя стали выступ
ления «команд»: «Классификация Д» (Новосибирск),
«Корабль дураков» (Красноярск), «Миссия Антициклон» 
(Магадан), ставших лауреатами фестиваля. Дипломы 
«Рок-периферии-89» вручены группам «Амальгама» 
(Улан-Удэ) и «Воскресенье» (Красноярск).

Вел концерт автор радиопрограммы «Статус Кво» 
Лев Шакуро.

И. ОРИШИЧ.

Александр Ривкин музы
кальное образование полу
чил в Центральной музы
кальной школе при Бело
русской государственной 
консерватории в классе 
известного профессора 
Л. JI. Бессмертного (уче
ник Ауэра). Затем учился 
в Новосибирской и Ленин
градской консерваториях. 
Окончил Ленинградскую 
консерваторию по классу 
профессора Б. Л. Гутнико- 
ва. Сразу яте после окон

чания консерватории Алек
сандр Ривкин становится 
в 1956 году солистом 
Красноярской филармо
нии.

За Г(0ды работы испол
нитель практически сыг
рал весь - основной скри
пичный и камерный рс-

КОНЦЕРТ СКРИПАЧА
пертуар. Неоднократно 
выступал с гастролирую
щими в Красноярске со
ветскими музыкантами.

Александр Ривкин — 
художник яркой индиви
дуальности со своим ви
дением и ощущением му
зыки. Артисту подвласт
ны эмоции самые разно
образные —• от светлой 
лирики до острого драма
тизма. Это зрелый мас
тер с истинным чувством 
и глубоким пониманием 
музыки. В репертуаре
скрипача весомо пред
ставлена музыка пред
шественников и современ
ников Баха. С появлени
ем органа в Красноярске

создался прекрасный ду
эт Александра Ривкина 
и Александра Горина 
(орган). Они совместно 
подготовили ряд прог
рамм из сочинений Ба
ха, Генделя.

Интерес Ривкина к му
зыке разных жанров и 
направлений нашел отра
жение во многих его кон
цертных программах сов
местно с прекрасными 
музыкантами - краснояр
цами старшего поколения
А. Шварцбургом и Н. Ту- 
луниной, а также с музы
кантами более молодого 
поколения Т. Сорокиной, 
JI. Курицкой, Е. Кру- 
шинским.

Пожалуй, нет ни одно
го уголка в Красноярском 
крае, где бы не выступал 
Александр Ривкин. Перед 

колхозниками, лесниками, 
учащимися, студентами, 
научными работниками. 
Был он неоднократно в 
других городах.,

Александр Ривкин пос
тоянно выступает и в ро
ли лектора-искуествове- 
да. Всем выступлениям 
скрипача сопутствует 
неизменный успех'.

30 мая в нашем инсти
туте в аудитории «Г» 
532 в 16 часов состоится 
концерт Александра Рив
кина. Вход свободный.

Редактор
А. П. АНТ0А1/1Н0ВСКАЯ.

НАШ АДРЕС И ТЕЛЕФОНЫ: 660074, г. Красноярск, ул. Киренского, 26, корпус «Г», кабинет 303, телефоны: 25-75-65 н 25-77-34.

Линейный отдел внут
ренних дел приглашает на 
работу на станции Крас
ноярск граждан мужского 
пола: в возрасте fto 30 
лет, отслуживших в Во
оруженных Силах СССР, 
годных по состоянию здо
ровья, имеющих среднее 
образование. Заработная 
плата для рядового и 
младшего начальствую-

ПРИГЛАШАЕМ
щего состава — 186 руб
лей в месяц.

Предоставляемые льго
ты: для желающих зани
маться спортом созданы 
необходимые условия; 
отпуск 30 суток; проезд в 
отпуск в любой конец 
страны самолетом, бес-

НА РАБОТУ
платно; работая в нашей! 
отделе, вы сможете побы
вать во многих уголках 
нашей страны; для же
лающих имеются путевки 
в дома отдыха и санато
рии; милиционеры, заре
комендовавшие себя по
ложительно, получают на

правления на учебу в 
высшие и среднеспе
циальные учебные заве
дения М ВД СССР, после 
окончания которого по
лучают офицерское звание 
и специальность юриста.

Наш адрес; г. Красно
ярск, ул. 30-го июля, 12, 
ЛОВД на станции Красно
ярск, ост. автобуса «Ж е
лезнодорожный вокзал», 
тел. 29-38-55, 292-46-73.

СПОРТИВНОЕ ШОУ

На снимках: команда
РТФ ; показательные вы
ступления хореографиче
ской группы K p llll ;  
команда МСФ; команда 
МТФ.

Фоторепорталг 
Л. ШОСТАК.

25 апреля в актовом 
зале корпуса «Д» прово
дился первый краевой 
межвузовский конкурс 
групп ритмической гим
настики.

счастие в конкурсе 
приняли .12 команд, поло
вина команд нашего вуза, 
которые выступили с па
раллельным зачетом меж- 
факультетской спартакиа
ды КрПИ.

Красочно оформленный 
и переполненный добро
желательными болельщи
ками зал, масса цветов, 
яркие костюмы участни
ков, музыка создали ат
мосферу захватывающего 
спортивно . танцевального 
шоу.

Судя по овациям, ко
торыми награждали бо
лельщики всех без исклю
чения участников конкур
са; композиции очень нра
вились. Понравились они 
и судьям. 14о ошибки за 
синхронность и чистоту 
исполнения каждую

команду поставили на свою 
ступень. В  итоге в кон
курсе между факультета
ми КрПИ 1 место заняла 
команда ЭМ Ф, I I  и I I I  
поделили Т Э Ф  и ФАВТ.

В  краевом конкурсе, 
где по положению нес
колько иной подсчет, I

место заняла команда Ле
сосибирского педагогичес
кого института, II — 
ЭМ Ф, I I I  — ТЭФ.

Г. ГАБИТОВА, 
главный судья соревно
ваний, судья республи

канской категории.
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